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抗議對台售武 駐美大使三提「嚴重」

日購戰機雷達監控中國

據中新社1日電 南京大屠殺倖存者
倪翠萍，因柏金遜病醫治無效，10月1
日下午在南京橋北新村的家中病逝，
享年85歲。侵華日軍南京大屠殺遇難
同胞紀念館館長朱成山表示，今年年
初時，健在的南京大屠殺倖存者還有

300多人，到現在已不足200人，預計
未來5到10年，「活人證」或將消失。
1937年底，只有11歲的倪翠萍跟隨

家人搬到南京城西郊江東門與上新河
之間的積余村避難。12月13日上午，
3個日本兵連開三槍將她的父親倪恩

金打死。她的母親也被日軍一槍打
死。倪翠萍從棚子裡跑出來，左肩中
槍，骨頭被打斷。她的舅母用手將子
彈頭摳出來，傷口因此嚴重感染，長
時間流血流膿，三年後傷口才基本癒
合。

香港文匯報訊 據日本新聞網報道：日本防衛省30
日匯總了一份2012年度的國防預算案。預算案顯
示，為了加強沖繩附近的西南諸島的防衛，防衛省
不僅要派駐特殊部隊，同時還要配置新型預警機和
雷達偵察系統。所謂的西南諸島包括釣魚台在內，
附近海域是中國海軍艦隊進出太平洋的主要航道。
日本要求新購戰機及雷達，被認為目的很明顯是要
監控中國。

沖繩建監視部隊基地
資料顯示，2012年度日本的國防預算將比2011年

度增加0.6%，共計4萬億8,033億日圓（約28,809億港
元）。其中，為了在沖繩的與那國島上建設陸上自衛
隊的「沿岸監視部隊」的基地，租借土地需支出15

億日圓（約1.5億港元）。在鹿兒島縣的沖永良部島
部署新型警戒管制雷達，需支出39億日圓。
為了強化對西南諸島空域的巡邏警戒，將添置預

警機E-2C，並需要擴充琉球那霸的航空自衛隊基
地。日本計劃在與那國等島嶼上設置監視和偵察部
隊，以強化對中國艦隊和軍機的監控。

中塔定新國界 1158平方公里回歸
香港文匯報訊 據國防部網站消息：中國和塔吉克

共和國邊防部隊代表9月20日在帕米爾高原中方第75
號界樁處，舉行中塔新劃定國界交接儀式。
中方邊防部隊代表為新疆喀什軍分區參謀長陸鳳

彬，塔方代表為莫爾加布段邊防副代表納扎波夫中
校。新疆喀什軍分區參謀長陸鳳彬介紹，在漫長的
中塔邊界線上，領土的爭議已不復存在，這是熱愛
和平的中塔兩國人民的共同願望。

有利邊境和平穩定
根據中塔2010年4月27日簽訂的《中華人民共和國

和塔吉克共和國政府關於中塔國界線的勘界議定
書》，塔方實際控制下的1158平方公里土地劃歸中
方。納扎波夫中校說，兩國邊界線的清晰、明確，
有利於兩國邊境地區和平穩定，更進一步推動兩國

睦鄰友好關係的發展。
期間，中塔邊防部隊代表還就邊境會談會晤機

制、定期互通邊境情況、重點地段管控等有關事宜
進行了進一步磋商。

據中新社30日電 美國政府不顧中
方一再嚴正交涉，上月宣布總額高達
58.52億美元對台售武計劃，引起中國
政府和人民強烈憤慨。中國駐美大使
張業遂（見圖）30日晚在使館舉行的
國慶招待會上，連用三個「嚴重」來
形容美國對台軍售造成的後果，敦促

美方妥善處理台灣問題。
十一國慶前，美國各界華僑華人、

留學生和中國駐美國機構代表六百餘
人，出席了駐美使館舉行的中國國慶
62周年華僑華人專場招待會。
張業遂在會上說：「上周，美方不

顧中方強烈反對，宣布向台灣地區出
售武器，嚴重干涉中國內政，嚴重危
害中國國家安全，嚴重損害中美關
係。」

兩岸和平成主流共識
張業遂指出，中方已向美方提出了

嚴正交涉。「我們敦促美方切實恪守

中美三個聯合公報原則和《中美聯合
聲明》有關精神，尊重和照顧彼此核
心利益和重大關切，謹慎妥善處理分
歧和敏感問題，特別是台灣問題，確
保中美關係沿 正確軌道向前發展。」
他表示，中美關係是當今世界最重

要的雙邊關係之一。去年以來，在兩
岸關係和平發展的大背景下，兩岸經
貿合作取得一系列重要進展，兩岸大
交流的局面已形成，兩岸同胞共同享
受 兩岸關係和平發展帶來的一系列
重要成果。認同和支持兩岸關係和平
發展，已逐漸成為兩岸各界的主流民
意和國際社會的普遍共識。

溫家寶先後就促進蔬菜便利進城、緩解蔬菜賣難買貴等
問題多次指示，要求減少中間環節，鼓勵更多的農超（超
市）對接、農校（學校）對接、農社（社區）對接，做到
既利民又惠農。
為更好地解決居民吃菜問題，今年8月初，商務部、北

京市政府在海淀、朝陽、豐台、石景山等地蔬菜零售網點
不足的社區，設立首批4家周末蔬菜直銷市場，由京郊農
民合作社每周六凌晨直接用車送到社區銷售，免除攤位費
和管理費，深受居民歡迎。最近，商務部已發出通知，要
求在全國範圍推廣北京市周末蔬菜直銷市場的做法。

跳過經銷商 民農雙滿意
而在國慶大清早7時30分許，溫家寶到達北航社區，徑

直走到拉菜的廂式貨車前和延慶菜農張金棟聊起來，詢
問蔬菜採摘、運輸、價格和收入等情況。張金棟告訴溫
家寶，早晨兩點就起來進大棚摘菜，經過一個半小時的
路程直接運到社區。這樣收入比以前賣給經銷商要多。
自己一家三口人，種了十個蔬菜大棚，一年收入有五六
萬塊錢。
聽到這些，溫家寶十分高興。他說：「謝謝你們，你們

支持了城市居民生活，又增加了自己的收入。我說這叫
『兩個滿意』：一個是生產者滿意，一個是消費者滿意。
要做到這一點，就需要減少中間環節，降低流通費用。最
好的辦法是產銷對接，讓農民直接和超市、學校、社區對

接，這樣農民可以多賣錢，消費者可以少花錢。最重要的
是消費者可以買到價格合適的新鮮蔬菜，還減少蔬菜損
耗。」

市民求加碼 溫總忙應和
負責經營北航市場的農業合作社負責人張會臣告訴溫家

寶，北航周末蔬菜直銷市場自今年8月6日營業以來，服務
周圍四千多戶居民，每周六早晨都能銷售萬斤以上，價格
比超市便宜20%至30%。今天拉來了1萬3千斤蔬菜，有30
多個品種。
看到溫家寶來了，市民爭相向溫家寶反映情況，一位女

士說，蔬菜直銷市場好是好，但一周才辦一次，次數少了
點。溫家寶拉 農業合作社的工作人員趙曉靜的手叮囑
說：「希望你們辛苦一點，每禮拜再多來一次，多拉一點
來，再多種一點大棚，種好一點。」

訪學校食堂 囑農校對接
離開菜市場，溫家寶又來到學校食堂，和正在吃早飯的

范祺鋒等同學聊了起來。他對同學們說，我每天都關注農
副產品價格。這兩天雞蛋價格開始平穩，全國平均每斤5
塊3，豬肉價格全國平均每斤17塊4毛9，但蔬菜價格還是
有點高。現在減少中間環節，免收攤位費用，可以把價格
降下來一部分。他叮囑學校負責人，要把蔬菜直銷和學校
食堂對接。

南京大屠殺倖存者病逝 活人證或5年內消失

據中新社1日電 中新網9月30日刊發署名
文章指，在中國等絕大多數國家堅決維護南
海地區和平的大背景下，菲律賓借助外力
「牽制中國」的行為，並未獲得其臆想的效
果。菲律賓在南海問題上應悠 點。
文章說，最近，菲律賓在南海問題上的舉

動有點令人費解。9月初，菲總統訪華，中
菲簽署聯合聲明，雙方同意2016年將雙邊貿
易額提高到600億美元，這被視為是菲律賓
在北京得到的大禮包。但此後不久，菲方不
但召集東盟10國的海洋和法律專家在馬尼拉
開會，菲領導人還相繼趕赴美日，試圖合縱
連橫，借助外力共同「牽制中國」。
不過，菲方行為並未獲得其臆想的效果，

原因有三方面：

形勢上逆勢而為
在7月份的東盟地區論壇系列外長會上，

各國已就《落實南海各方行為宣言指導方針》
達成一致，並形成重要共識。中國及東盟絕
大多數國家無不希望將南海建設成為和平、
友誼、合作之海。但菲律賓執意開倒車，似
乎忘了逆勢則亡的道理。

道義上失道寡助
菲律賓應該考慮到，無論美國，抑或日

本，都不會一味迎合菲而得罪中國。菲律賓
召集的東盟10國馬尼拉會議，種種舉動，明
擺 就是想搞亂南海，會議無果而終，柬埔
寨和老撾甚至連代表都不派。菲背棄道義，
小算盤白打。

法理上站不住腳
大量史料說明，中國對南沙群島及其附近海域擁有無

可爭辯的主權，此為世所公知。菲律賓不但踐踏國際
法，也只能讓事情變得越來越糟。在遵循國際法解決爭
端的今天，強詞奪理是沒有市場的，終會為人所唾棄。

香港文匯報訊 據BBC中文網報道：美國30日在世貿組
織的農業委員會上，批評中國農業政策缺乏透明，而且對
外國的競爭不公平。
該委員會正在檢討中國加入世貿10年來的政策。一位美

國官員表示，雖然美方多年投訴，中國仍然向進口的小
麥、棉花和玉米徵收13%增值稅，但本國生產商獲得豁
免。相同情況在種子、殺蟲劑、除草劑、機械和部分化肥
方面也出現。中國在衛生、植物檢疫措施和進口執照等政
策方面，也是令人嚴重關注。
這位官員還說，美方其他憂慮還包括中國設置非關稅障

礙，妨礙貿易；而配額制度不透明，也沒有把貿易法規翻
譯成其他語言。雖然中國承諾取消所有出口補貼，但難以
評估中國是否遵守承諾，因為中國加入世貿10年，仍然沒
有把所有補貼措施通知世貿。
世貿官員引述出席委員會的中方代表的話說，中國會繼

續改善市場准入和增加農業貿易。

美評中國農業政策
指不公欠透明

據中新社30日電 阿里巴巴創辦人馬雲30日在美國斯坦
福大學多次用到「非常」二字，表達他對收購雅虎的強烈
興趣。
馬雲在斯坦福大學出席一個中國互聯網發展研討會時，

被聽眾問到的第一個問題就是關於雅虎的收購。他回答
說，「對，我們非常有興趣」，他又強調說，「我們非
常、非常有興趣收購雅虎，因為阿里巴巴對雅虎如此重
要，雅虎對我們也非常重要。」
目前陷入經營不善危機的雅虎擁有阿里巴巴約43%的股

份，董事會剛在本月解僱了CEO巴茲。馬雲表示，他已和
有關人士接觸，表達了收購整個雅虎的意願，而不是只是
參與其中一部分。但他同時承認，收購之複雜超過他原先
設想，牽涉政治因素。雅虎發言人黛娜．棱奇克拒絕回
應。

馬雲欲收購雅虎：
非常非常感興趣

據中通社1日電　中國日前將「天宮一號」送上太空，
印度媒體對此發表文章說，這很自然會引發印度國內一種
想要與中國競爭的反應，不過，印度一方面在短期內無法
趕上（中國的）這種標準，同時印度也不應「模仿中國」
展開太空競賽。
據《印度時報》報道，中國計劃在2020年左右建成一個

功能齊全的空間站，將使中國成為僅次於美俄後在太空中
建成永久平台的國家。再加上西方經濟正在減緩，預計中
國在今後幾十年將會站在全球太空探索的「最前列」。

籲勿犧牲經濟建設
文章稱，印度擁有自己的值得驕傲的太空計劃，但仍然

落在中國的後面。中國現在已經可以宣稱具備獨立將宇航
員送上太空的能力，也正在努力完善其先進的航天技術。
印度不應選擇競爭，相反，更為審慎的做法是，印度應重
視太空計劃的自主性。文章寫道：「我們應該讓我們的太
空努力按照自己的步伐發展。」
文章最後寫道，嘗試追趕中國將意味 印度需要在太空

計劃方面作出大量投資，而這將以犧牲一些更為緊要的投
資需求為代價。印度在對具有象徵意義的太空任務作出巨
大投資前，必須首先將焦點放在加強其經濟建設方面。

太空探索中國領先
印媒：印度不應模仿
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據中新社1日電 今年8月初，商務部、北京市政府在蔬菜零售網點不足社區，設立首批周末蔬

菜直銷市場。國務院總理溫家寶在國慶一早，來到北京市北航社區，了解周末蔬菜直銷市場情

況，與賣菜的農民、排隊的市民親切交談，詳細詢問蔬菜品種、價格等，並向居民

們致以節日問候。
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路透社

■10月1日一大早，中共中央政治局常委、國務院總理溫家寶來到北航社區，了解周末蔬菜直銷市場情
況，並向居民們致以節日問候。 新華社

讚蔬菜產銷對接利民惠農 商務部擬全國推廣


